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A. PREAMBLE / ALLGEMEINE VORBEMERKUNGEN

A.1 APPLICABLE STANDARDS / BERECHNUNGSGRUNDLAGEN

DIN EN 1990 / EUROCODE 0 Basis of structural design / Grundlagen

DIN EN 1991 / EUROCODE 1 Action on structures / 
Einwirkungen auf Tragwerke

DIN EN 1993 / EUROCODE 3 Design of steel structures / 
Bemessung und Konstruktion von Stahlbauten

DIN EN 1999 / EUROCODE 9 Design of aluminium structures / 
Bemessung und Konstruktion von 
Aluminiumbauten

A.2 MATERIALS / BAUSTOFFE

chord tubes / Gurtrohre: EN-AW 6082 T6

diagonals / Diagonalen: EN-AW 6082 T6

end frame / Endrahmen: EN-AW 6082 T6

coupler / Konus: EN AW 2011 T6

female coupler / Hülse: EN-AW 6082 T6

trusspin / Bolzen: GB C45 

welding filler / Schweißzusatz: AlMg5 - 5356
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A.3 GENERAL PRELIMINARY REMARKS / ALLGEMEINE BESCHREIBUNG

This structural report handles a spatial lattice girder made of aluminium .It is designed
as a modular system in which trusses of different length can be combined freely .The
standard length of this system starts with 25 cm up to almost any desired total length,
the graduation is normally set to 50 cm. The design principle has to be maintained
especially the inclination of the  diagonals must never be flatter than the angle given in
this calculation. The single trusses are connected with conical couplers, a so called
coupler is applied to a female conical coupler and secured with a steel bolt. /

Gegenstand  dieser  Berechnung  ist  ein  rechteckiger  Aluminium-Fachwerkträger.  Es
handelt sich dabei um ein Baukastensystem, bei dem Traversen in unterschiedlichen
Längen, beliebig miteinander verbunden werden können. Die Standardlängen dieses
Systems  beginnen  bei 25  cm  und  können  beliebig  lang  gebaut  werden.  Die
Abstufungen betragen in der Regel 50 cm. Bei Einhaltung der Konstruktionsprinzipien
kann jede beliebige Länge gebaut werden. Die Neigung der Diagonalen darf jedoch
niemals  flacher  als  hier  berechnet  ausgeführt  werden.  Verbunden  werden  die
Einzellängen mittels Konusverbinder. In eine mit den Gurtrohren verschweißte Hülse
wird ein sogenannter Verbinder eingesetzt und mit einem Stahlbolzen gesichert.
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A.4 DRAWINGS / ZEICHNUNGEN
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B. CALCULATION OF THE TRUSS / BERECHNUNG DER TRAVERSE
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B.4.1 Determination of the torque moment of inertia / 
Bestimmung des Torsionsträgheitsmoments:

System:

A torsion moment of MT = 2,5 x 2 x 0,35 = 1,75 kNm is applied / 
Ein Torsionsmoment MT = 1,75 kNm wird aufgebracht.

Deformation resulting from torsion moment / Verformung infolge des 
Torsionsmomentes:
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Detail:

Statical basis / Statische Grundlage:

J' = MT / (G x IT)

with / mit: J' = J / l 

→ IT = MT x l / (G x J)

J: d' = (3,550 + 3,502) / 2 = 3,53 mm

J = 3,53 / (350/√2) = 0,0143

IT = (1,75 x 1,86 x10-3) / (27000 x 0,0143) = 845 x10-6 m4

≙ 840 cm4
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B.11 LOADING TABLES SINGLE SPAN GIRDER /
BELASTUNGSTABELLEN EINFELDTRÄGER

formula / Formeln:   distributed load / Gleichlast vertikal

MEd = 1,5 x q x l2 / 8 + 1,35 x g x l2 / 8 ≤ MRd

→ zul qk = (8 x MRd) / (1,5 x l2) - 1,35 / 1,5 x g
VEd = 1,5 x (q x l) / 2 + 1,35 x (g x l) / 2] ≤ VRd

→ zul qk = (2 x VRd) / (1,5 x l) - 1,35/1,5 x g
w = 14.88 x My x l² / Iy

center load / Einzellast mittig 

MEd = 1,5 x P x l /4 + 1,35 x g x l2 / 8 ≤ MRd

→ zul Pk = (4 x MRd) / (1,5 x l) - 1,35/ 1,5 x g x l / 2
VEd = 1,5 x P/ 2 + 1,35 x (g x l) / 2 ≤ VRd

→ zul Pk = (2 x VRd) / 1,5 - 1,35/ 1,5 x g x l
w = 11.91 x My x l² / Iy

thirdpoint load / Einzellast in den Drittelspunkten

 MEd = 1,5 x P x l /3 + 1,35 x g x l2 / 8 ≤ MRd

→ zul Pk = (2 x MRd) / l - 1,35/ 1,5 x (3 x g x l) / 8
VEd = 1,5 x P + 1,35 x (g x l) / 2 ≤ VRd

→ zul Pk = VRd / 1,5 - 1,35/1,5 x (g x l) / 2
w = 15.21 x My x l² / Iy

forthpoint load / Einzellast in den Viertelspunkten

MEd  = 1,5 x P x l /2 + 1,35 x g x l2 / 8] ≤ MRd

→ zul Pk = (2 x MRd) / (1,5 x l) - 1,35/1,5 x g x l / 4
VEd = 1,5 x 3/2 x P + 1,35 x (g x l) / 2] ≤ VRd

→ zul Pk  = (2 x VRd / 1,5) - 1,35/ 1,5 x (g x l )/ 3
w = 14.13 x My x l² / Iy

fifthpoint load / Einzellast in den Fünftelspunkten

MEd = 1,5x P x l /1.66 + 1,35x g x l2 / 8] ≤ MRd

→ zul Pk = (1,66xMRd)/1,5xl-1,35/1,5x(1,66xgxl)/8
VEd  = 1,5 x 2 x P + 1,35 x (g x l) / 2 ≤ VRd

→ zul Pk = VRd / 3 - 1,35 / 1,5 x (g x l) / 4
w = 15.21 x My x l² / Iy
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Use instructions for the table / Benutzungshinweise zur Tabelle:
The load data has been calculated using partial safety factors gQ = 1,5 (live load) and gG = 1,35 (dead load truss), 
the shown values are characteristic loads. DIN-EN 13814:2004 – Fairground and amusement park machinery and 
structures – Safety, which is also used for stages and stage roofs, allows to reduce the partial safety factor for 
variable loads from gQ = 1,5 to gQ = 1,35, leading to a permissible load increasement by a factor of approx. 11%. 
This increasement is only valid for trusses which are part of a non permanent demountable structure and is not 
suitable for standard truss constructions like exhibition stands, ground supports or suspended lighting rigs.

Die Belastungsdaten sind mit Teilsicherheitsbeiwerten gQ = 1,5 (Nutzlasten) und  gG = 1,35 (Eigengewicht Traverse) 
ermittelt worden, bei den angegebenen Werten handelt es sich um charakteristische Belastungswerte. DIN EN 
13814:2004 - Fliegende Bauten und Anlagen für Veranstaltungsplätze und Vergnügungsparks – Sicherheit, welche 
auch für Bühnen und Bühnenüberdachungen Anwendung findet, bietet die Möglichkeit, den Teilsicherheitsbeiwert 
für veränderliche Einwirkungen von gQ = 1,5 auf gQ = 1,35 zu reduzieren. Dies würde zu etwa 11% höheren 
Belastungswerten führen, welche aber ausschließlich für Traversen, die Bestandteil eines Fliegenden Baus sind, 
gelten. Die erhöhten Daten sind für herkömmliche Traversenkonstruktionen wie Messestände, Ground-Supports 
oder abgehängte Beleuchtungstraversen NICHT anwendbar!

The values shown are only valid for a single span girder. The length of the single trusselements can be chosen 
freely. All truss elements must have diagonals.
Die Tabellenwerte gelten nur beim System des Einfeldträgers. Die Traversen dürfen willkürlich
gestückelt werden. Alle Traversenelemente müssen mit Diagonalen ausgebildet sein.

All loads, supports and suspensions must be located in the nodes of the trusses .
Alle Lasten, Unterstützungen und Abhängungen an der Traverse müssen im Knoten angeordnet werden.
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Use instructions for the table / Benutzungshinweise zur Tabelle:

The load data has been calculated using partial safety factors gQ = 1,5 (live load) and gG = 1,35 (dead load truss), 
the shown values are characteristic loads. DIN-EN 13814:2004 – Fairground and amusement park machinery and 
structures – Safety, which is also used for stages and stage roofs, allows to reduce the partial safety factor for 
variable loads from gQ = 1,5 to gQ = 1,35, leading to a permissible load increasement by a factor of approx. 11%. 
This increasement is only valid for trusses which are part of a temporary demountable structure and is not suitable 
for standard truss constructions like exhibition stands, ground supports or suspended lighting rigs.

Die Belastungsdaten sind mit Teilsicherheitsbeiwerten gQ = 1,5 (Nutzlasten) und  gG = 1,35 (Eigengewicht Traverse) 
ermittelt worden, bei den angegebenen Werten handelt es sich um charakteristische Belastungswerte. 
DIN EN 13814:2004 - Fliegende Bauten und Anlagen für Veranstaltungsplätze und Vergnügungsparks – Sicherheit,
welche auch für Bühnen und Bühnenüberdachungen Anwendung findet, bietet die Möglichkeit, den 
Teilsicherheitsbeiwert für veränderliche Einwirkungen von gQ = 1,5 auf gQ = 1,35 zu reduzieren. Dies würde zu etwa 
11% höheren Belastungswerten führen, welche aber ausschließlich für Traversen, die Bestandteil eines Fliegenden 
Baus sind, gelten. Die erhöhten Daten sind für herkömmliche Traversenkonstruktionen wie Messestände, Ground-
Supports oder abgehängte Beleuchtungstraversen NICHT anwendbar!

The values shown are only valid for a single span girder. The length of the single trusselements can be chosen 
freely. All truss elements must have diagonals.
Die Tabellenwerte gelten nur beim System des Einfeldträgers. Die Traversen dürfen willkürlich
gestückelt werden. Alle Traversenelemente müssen mit Diagonalen ausgebildet sein.

All loads, supports and suspensions must be located in the nodes of the trusses .
Alle Lasten, Unterstützungen und Abhängungen an der Traverse müssen im Knoten angeordnet werden.
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